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علن افتتاح الجلسة العامة المائة وثلاثة وأربعـين بعـد           أُ :)تكلم بالإسبانية ( الرئيس  
  .الألف لمؤتمر نزع السلاح

بالنظر إلى أن قائمة المتحدثين في هذه الفترة الصباحية لا تهمّ أي وفد فإنني أتـساءل          
  . أن بنود جدول أعمالنا؟ لا يبدو أن الأمر كذلكما إذا كان أي وفد يودّ الإدلاء ببيان بش

ولقد أكّدنا جميعاً على ذلك في      . إن مؤتمر نزع السلاح هيئة لها غاية واضحة محدّدة          
وعلاوة على ذلك فإن عضويته العريضة تسمح لكل المنـاطق والمنـاطق            . أكثر من مناسبة  

كِّن هاتـان الـسمتان، إلى      وتم. الفرعية بالحرص على مراعاة مصالحها على النحو الصحيح       
جانب غيرهما من السمات، مؤتمر نزع السلاح من الوفاء بمسؤولياته وتلبية أمـاني المجتمـع               

ولقد قام مؤتمر نزع السلاح بذلك في الماضي وكلّي ثقة بأنه سيتولى            . الدولي في هذا الصدد   
  . ذلك مرة ثانية باتخاذ إجراءات ملموسة

. يعاً منذ شهر بشأن برنامج العمـل لَيـوحي بـذلك          وإن المقرر الذي اعتمدناه جم      
انطباعاً واضحاً واقتناعاً جليّاً    يونيه  /حزيرانوتعطيني المشاورات المكثفة التي أجريتها في شهر        

وهناك من العزم والإرادة الكثير الذي سيحدو بنا إلى العمل حتى يتحوّل            . بأننا سنقوم بذلك  
وكان من ثمار تلك المشاورات وضع مشروع جدول        ذلك إلى إجراءات ملموسة دونما تأخير       

 مما سيمكِّن مؤتمر نزع السلاح من البـدء فـوراً في            CD/1866زمني للأنشطة يرد في الوثيقة      
وفي إطار الوقت المحدود المتبقي لنا      . ٢٠٠٩الاضطلاع بعمله الموضوعي حتى نهاية دورة عام        

 المنوطة لكل فريق عامل وبالمنـسقين       فإن ذلك الجدول الزمني سيسمح لنا بالتصدّي للمهام       
الخاصين بطريقة جدية ومفصّلة وفقاً للولايات التي مُنحوها على النحو المبـيَّن في الوثيقـة               

CD/1864 .            وعلاوة على ذلك، فإن الوقت المخصص لكل موضوع تم توزيعه بشكل متوازن
  .الأمر الذي أرى أنه يرضي جميع الدول الأعضاء في مؤتمر نزع السلاح

لقد أكّد لنا الأمين العام لمؤتمرنا أن الأمانة على أتم الاستعداد لمساعدتنا على بلـوغ                 
كل أهدافنا وعلى تلبية جميع احتياجاتنا من حيث الموظفين وخدمات الترجمة الشفوية وما إلى           

  .وأظن أنني في ذلك أتحدث بالنيابة عنّا جميعاً ونعرب لها عن شكرنا لذلك الدعم. ذلك
مكّنتني تلك المشاورات أيضاً من التحقُّق من موقف أصحاب السعادة السفراء           وقد    

المستعدين للإسهام في توجيه أعمالنا بتحمُّل طائفة من المسؤوليات في إدارة كل هيئـة مـن          
فأودّ أن أعرب لهم جميعاً عن شكري       . هيئاتنا الفرعية وكل مهمة من مهام المنسقين الخاصين       

لأساس اقترحت قائمة تضم أسماء المرشحين المحتملين لرئاسة الأفرقـة          وعلى هذا ا  . وتقديري
. CD/1867العاملة الأربعة ومناصب المنسّقين الخاصين الثلاثة، وترد تلك القائمة في الوثيقـة             

  .ويحقق ذلك توزيعاً جغرافياً عادلاً فيما يتعلق بالإشراف على أعمالنا
 الضرورية أصبحت الآن مواتيـة لنـا        ومن الناحية العملية، يبدو أن كل الظروف        

ومـع  . لخوض غمار العمل والشروع في التصدي لأعمالنا الموضوعية المطروحة علينا فـوراً           
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من اعتماد  ذلك، فإن شعوراً يتملكني بأن مؤتمر نزع السلاح ما زال في موقف لا يمكِّنه بعد                
ة أو الساعات القليلة المقبلة     وإنني على يقين من أننا سنتمكن في الأيام القادم        . تلك القرارات 

من الانتهاء من التفاصيل البسيطة المعلقة حتى يتسنى البت في مشروعي المقـررين ويكـون               
باستطاعة مؤتمر نزع السلاح أن يظهر أنه يجري مفاوضات ومباحثات بشأن مسائل عمليـة              

  .في إطار هيئاته الفرعية
الأساسي أيضاً أن نفكِّـر في      وبمجرد أن نشرع في الاضطلاع بأعمالنا سيكون من           

أهمية الاستمرارية والقدرة على التنبؤ بالأمور والقدرة على تنظيم أعمالنا وفقاً لجدول زمـني              
  .معيّن

وسواء تعلّق الأمر بالمفاوضات أو بالولايات المتعلقة بالمناقشة فإن عنصر القدرة على              
في كل موضوع مـن المواضـيع       التنبؤ أمرٌ حيوي سيسمح لنا بالنظر، على أفضل الوجوه،          

  .المطروحة
أن نتمكَّن، في الأسابيع القادمة، من إيجاد صيغة تمكِّننا من التصدي لهذه            وإنني لآمل     

  .المسألة في إطار ما تسمح به لنا أحكام نظامنا الداخلي
أرى أن  . أود الآن أن أعرف ما إذا كان هناك وفد يود أخذ الكلمة في هذه المرحلة                
  .ة المتحدة الموقر يود التحدث فليتفضلوفد المملك
تكلـم  () المملكة المتحدة لبريطانيا العظمـى وآيرلنـدا الـشمالية        ( السيد دنكان   
 سيادة الرئيس، أشكركم على ما قمتم به من عمل بكل نبل على مدى الأسابيع :)بالإنكليزية

نحن نحاول تنفيذ المقـرر     وأنتم، لا ريب، أهلٌ للثناء لتحمُّلكم مهمة صعبة و        . القليلة الماضية 
ومن دواعي سروري العظيم أن أعلم أنكم ستطرحون ورقة         . الذي اتخذناه منذ بضعة أسابيع    

على أساس ورقات المناقشة التي عرضت على المجموعات الإقليمية والتي أحلناها إلى عاصمتنا             
إذا مـا اتفقـت   ونظرنا فيها بكل جدّية وكُلّي سعادة بأن أتمكن من القول بأن باستطاعتنا،           

 المسودّات التي اطلعنا عليهـا في إطـار المجموعـات           معالصيغة النهائية، من حيث الجوهر،      
  .الإقليمية، تأييد المقترح المطروح

ومن دواعي سروري الخاص أن أرى بعض الزملاء يتطوّعون للاضطلاع بـدوري              
ين المهمتين لا تخلوان مـن      وإننا لنعلم، من مواقع خبرتنا الشخصية، أن هات       . الرئاسة والمنسّق 

  .صعوبة وهما تستلزمان حصافة وبذل طاقة لا بأس بها وأنهما مسألتان في غاية الأهمية
وعلينا، كدولة تمتلك السلاح النووي وكموقِّع على معاهدة عدم انتشار الأسـلحة              

 نتحمّـل   النووية، مع إيلاء عناية خاصة بالمادة السادسة، وبصفتنا من أعضاء هذا المؤتمر، أن            
وعليه، . مسؤولياتنا وأن نفي بالتزاماتنا التي أخذناها على عاتقنا رسمياً في صكوك ملزمة قانوناً 

فإننا نظرنا، تحدونا تلك الروح، في الوثائق التي طرحتموها علينا، وبطبيعة الحال لو كنّا نحن               
د جماعي ومسعى   صُغْناها لكان محتواها يختلف عمّا جاء فيها إلا أن ما حدث هو جه            الذين  
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وما معاهدة وقف   . ، في رأينا، إلى عالم خالٍ من الأسلحة النووية        لمشترك الغرض منه الانتقا   
إنتاج المواد الانشطارية ومعاهدة الحظر الشامل للتجارب النووية سوى لبنـتين أساسـيتين             

  .تسمحان ببلوغ ذلك الهدف وعليه تولّينا دراسة هذا الأمر بكل جدّية
 على أن أشكركم مرة أخرى بالغ الشكر على ما قمتم به من عمـل               وإنني لحريص   

وإذا كانت الوثيقة التي ستوزِّعونها بعد حين تعكس بكـل أمانـة            . شاق وعلى مشاوراتكم  
النصوص التي اطّلعنا عليها في إطار المجموعة الإقليمية فسيكون مـن دواعـي سـعادتنا أن                

  .ندعمها
فد المملكة المتحدة الموقّر وأعطي الكلمة لوفـد         أشكر و  :)تكلم بالإسبانية (الرئيس    

  .فرنسا المحترم
يِّد ؤ شكراً، سيادة الرئيس، أود فقط أن أ       :)تكلم بالفرنسية () فرنسا (السيد دانون   

ما قاله زميلنا البريطاني وأن أهنئكم على ما أنجزتموه من عمل وصـياغة المقترحـات الـتي                 
 المنسقين الخاصين والجدول الزمني المرسوم مـن الآن         قدمتموها سواء بشأن الأفرقة العاملة أو     

ونحن في وضع يمكِّننا من أن نقف موقفاً إيجابياً للغايـة حيـال تلـك               . وحتى نهاية الدورة  
ولقد قلتم لنا إنكم تأملون أن يجري، في غضون الأيام وربما الساعات القادمـة،              . المقترحات

ع وفقاً للمشاورات التي أجريتموها بفعاليـة       وكلنا أمل أن يكون هذا هو الوض      . إحراز تقدم 
  .وباقتدار حتى الآن

  . أشكر سعادة سفير فرنسا الموقّر على بيانه:)بالإسبانيةتكلم ( الرئيس  
هل يرغب أي وفد آخر في أن يأخذ الكلمة؟ أرى أن سفير الصين المحترم يود أخذ                  
  .يتفضّللالكلمة ف
 يود الوفد الصيني أن يـشكر سـعادة        :)تكلم بالصينية () الصين (السيد وانغ كون    

الموقّر على صبره في إدارة مشاوراتنا غير الرسمية كرئيس للمؤتمر على مـدى             السفير موريتان   
ومن دواعي سعادتنا أن نعلم أنه سيوزّع مشروعي المقررين ذوي الـصلة            . الأسابيع الأخيرة 

ع على ذينك المشروعين وبعـد      وسيدلي الوفد الصيني بتعليقاته في الوقت المناسب بعد الاطلا        
  .دراستهما
هل يود أي وفد آخر . أشكر وفد الصين الموقّر على بيانه): تكلم بالإسبانية ( الرئيس  

  أن يأخذ الكلمة؟
  .أعطي الكلمة إلى وفد البرازيل الموقّر  
 اسمحوا لوفدي، يا سيادة     :)تكلم بالإسبانية () البرازيل (السيد تاباجارا دي أوليفيرا     

يس، بادئ ذي بدء، أن يهنئكم على جهودكم المتواصلة على مدى الأسابيع الأخيرة وأن              الرئ
يثني عليكم على تفانيكم الصادق في المشاورات مما سيمكِّننا في مؤتمر نزع السلاح من اتخاذ               

  .المزيد من الخطوات الحاسمة إلى الأمام لتنفيذ برنامج العمل
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.  أن نطلق عليه صفة النجاح، إلا مسألة وقتوما نجاح المشاورات، الذي يمكن فعلاً      
ولا يعود ذلك، فقط، إلى مهنيتكم العالية، بل أيضاً إلى حصافتكم التي مكّنـتكم مـن أن                 
تتفهموا أن كل وفد له آراؤه الخاصة بشأن برنامج العمل، وأن تفهموا خاصة أن لكل وفـد     

وبـاحترامكم  . فيذ برنامج العمل  رؤيته الخاصة حيال الجدول الزمني الذي ينبغي في إطاره تن         
  .لتلك الآراء والرؤى أرحتم كل واحد منّا حتى الساعة

غير أن مسألة الوقت المتاح ما زالت مطروحة وسيكون لزاماً علينا، كما أسلفتم، أن   
نّنا ما زلنا نفتقر إلى رؤية      أنراعي، في مداولاتنا، سواء كان ذلك في المدى القريب أو البعيد،            

ال الطريقة التي يمكن بها لنا أن نقطع شوطاً في التعاطي مع برنامج عملنا وبوتيرة               مشتركة حي 
وعليه اسمحوا لي، مرة أخرى، بأن أشكركم على كل الجهـود       . تحوز على رضا كل فرد منّا     

  .التي بذلتموها والتي مكّنتنا من بلوغ هذه المرحلة
وأعطي الكلمة إلى   . ر على بيانه   أشكر وفد البرازيل الموقّ    :)تكلم بالإسبانية ( الرئيس  

  .وفد الولايات المتحدة
سيادة الـرئيس،   : )تكلم بالإنكليزية () الولايات المتحدة الأمريكية   (السيد لارسون   

أود، في إيجاز، أن أضم صوتي إلى مَن سبقوني في الإعراب عن شكرهم وثنائهم على ما أُنجز                 
لذي يمثِّل قراراً جوهرياً والذي تم التوصل إليه من عمل حتى الآن من أجل طرح هذا الاتفاق ا     

وإننا لنتطلّع إلى متابعة ذلك العمل بهمّـة ويقـين في           . ، لاتخاذ إجراء بشأنه   مايو/أيار ٢٩في  
  .ونحن نرحّب بجهودكم ونتطلع إلى اعتماد ذلك المشروع في وقت مبكِّر. أقرب وقت ممكن

وأعطـي  . ت المتحدة الموقّر على بيانه    أشكر وفد الولايا  : )تكلم بالإسبانية ( الرئيس  
  .الكلمة إلى وفد الاتحاد الروسي المحترم

سيادة الرئيس، يـود الوفـد      : )تكلم بالروسية () الاتحاد الروسي  (السيد فاسيلييف   
  .الروسي أيضاً أن يضم صوته إلى أصوات من هنّأكم تقديراً لما أنجزتموه من عمل

ة، المقرر المتعلق باعتماد برنامج عمل مؤتمر نزع منذ مدة يسيرة وصفنا، في هذه القاع       
وقد جرى التأكيد، في هذه القاعة ذاتها، على أن هذه الفرصـة            . السلاح بأنه اختراق وفتح   

ويبدو أن مشروعي الوثيقتين اللذين أعددتموهما، يا سـيادة الـرئيس،     . يجب أن تضيع منّا    لا
لشكل الذي اتفق عليه عملياً في إطـار        يعكسان، في رأينا، تلك الأهداف وإذا ما طرحت با        

  .المجموعات الإقليمية، فإننا على استعداد لدعمهما
هل هنـاك   . أشكر وفد الاتحاد الروسي الموقر على بيانه      : )تكلم بالإسبانية ( الرئيس  

  أي وفد آخر يود التحدث؟ 
يقتين أود أن ألاحظ، قبل أن أعطي الكلمة إلى المتحدث التالي، أنني أشرت إلى الوث               

CD/1866 و CD/1867 .            وسأطلب من الأمانة أن تعمّمهما على كل الوفود حتى تكونا أمـام
  .تسنى لنا تحليل الوضع على نحو أفضليأنظارنا ل
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  .أرى أن سعادة سفير اليابان يود أن يأخذ الكلمة فليتفضل  
ات التي  سيدي الرئيس، أود أن أؤيد البيان     : )تكلم بالإنكليزية () اليابان (السيد سودا   

أدلى بها الرئيس في الأسابيع القليلـة       أدلى بها من سبقني من المتحدثين بشأن الاقتراحات التي          
وبوسع اليابان أن تدعم تلك الاقتراحات بما يخدم عملنا في المستقبل وهي تعرب عن              . الماضية

 المـصاعب   ونحن نفهم، الآن،  . عظيم تقديرها للجهود التي بذلها الرئيس في الأسابيع الماضية        
الجمّة التي بيّنها الرئيس والتي اعترضت سبيل البتّ في جداول العمل الزمنية وتنظيم الأفرقـة               

غير أنني أرى، في الوقت ذاته، ألاّ نغفل بأن الشعوب في جميع البلدان، ترقبنا، كمـا             . العاملة
وتتوقـع  . ي لهذا العام  ، قراراً هاماً بالشروع في عملنا الفعل      يونيه/حزيرانأننا اتخذنا، في نهاية     

  .الشعوب التي ترقبنا منّا أن ننتقل على نحو سلس إلى مرحلة الاضطلاع بعملنا الفعلي
هل يود أي وفد آخر . أشكر وفد اليابان الموقر على بيانه: )تكلم بالإسبانية ( الرئيس  

  .أخذ الكلمة؟ أرى أن وفد باكستان المحترم يرغب في التحدث فليتفضل
سيادة الرئيس، أود أن أضم صوتي إلى       : )تكلم بالإنكليزية () باكستان (السيد أكرم   

. أصوات من سبقني من المتحدثين لأعرب لكم عن تقدير وفدي على ما أنجزتموه من عمـل               
فقد بذلتم جهوداً ملموسة   . وأود أن أثني عليكم للطريقة التي انتهجتموها في ترؤسكم للمؤتمر         

تشاور معهم، كما أنكم أشركتم المجموعات الإقليمية في كل         في التواصل مع أعضاء المؤتمر وال     
وأود أيـضاً أن    . وكانت رئاستكم مثالاً يُحتذى على الدبلوماسية المتعددة الأطراف       . خطوة

  .أثني على زملائكم وفريقكم لجدّكم وتفانيكم في الاضطلاع بأعمالكم
 وتمثلت مهمتكم في    .لقد تسلمتم مقاليد رئاسة مؤتمر نزع السلاح في مرحلة دقيقة           

وعمدتم، منذ البداية، إلى بيان الخطوط العريضة لمبدأي        . تنفيذ مقرر المؤتمر بشأن برنامج عمله     
وقمتم . التوزيع الجغرافي العادل وتخصيص الوقت بشكل متوازن لجميع الأفرقة العاملة الأربعة          

الورقات إلى هـذين    وقد استندت   . بتعميم مشروعي الورقتين عن طريق المنسقين الإقليميين      
  .المبدأين الأساسيين اللذين سيظلان نبراساً يهتدي به عملنا في المستقبل أيضاً

وإننا لندرك أن هناك مشاورات جارية بشأن الوثيقتين اللتين قدمتموهما الآن إلينـا               
وسنواصل المشاركة في هذه العملية بشكل بّنـاء        . CD/1867 والوثيقة   CD/1866وهما الوثيقة   

وأود أن أشـير إلى أن تطبيـق مبـدأ          . جل التوصل إلى توافق في الآراء في أقرب وقت        من أ 
التناوب، رغم أنه غير قابل للتطبيق في هذه المرحلة، حيث لم يبق لنا كثير وقت في إطار دورة 

مقترحنا في هذا الصدد على مائـدة       ويظل  . ، يظل صحيحاً في مداولاتنا القادمة     ٢٠٠٩عام  
  .البحث

هل هناك أي وفد    . أشكر وفد باكستان الموقر على بيانه     : )تكلم بالإسبانية ( الرئيس  
  آخر يود أخذ الكلمة؟

  .أرى أن سعادة سفير شيلي الموقر يود أخذ الكلمة فليتفضل  
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سيدي الرئيس، أود أن أبدأ حـديثي       : )تكلم بالإسبانية () شيلي (السيد بورتاليس   
ولقد لاحظنا الجهود الحثيثـة الـتي       . شهربشكركم على ما قمتم به من عمل طوال هذا ال         

بذلتموها لإحراز تقدم صوب تحقيق توافق في الآراء حتى يبدأ هذا المؤتمر في عملـه، ونحـن                 
نقدِّر، بشكل خاص، الموهبة التي تمتلكونها ويمتلكها وفدكم بجميع جوانبـها في الـسعي إلى             

احل عملنا، وكلي ثقـة، أن ذلـك        ونحن نعتقد أننا في مرحلة جدّ هامة من مر        . المضي قُدُماً 
  .سيكون عاملاً حاسماً في المضي قُدُماً بأنشطتنا

وأود، نيابة عن وفد شيلي، أن أنقل إليكم شكري الخاص وأن أقول لكم إننا نشعر                 
  .بتمام الرضا على الوثائق التي عرضتموها علينا وإنه بوسعنا أن نعمل بمقتضاها

هل هناك أي وفـد     . فد شيلي الموقر على بيانه    أشكر و : )تكلم بالإسبانية ( الرئيس  
  آخر يود أن يأخذ الكلمة؟

  .أرى أن سعادة سفيرة أستراليا المحترمة تود أن تأخذ الكلمة فلتتفضل  
سيدي الرئيس، أود، كغـيري، أن      : )تكلمت بالإنكليزية () أستراليا (السيدة ميلار   

دُماً، والتي نرى اليوم أنها انعكـست في       أثني عليكم لمشاوراتكم الموسّعة بشأن المضي بعملنا قُ       
  .CD/1867 وCD/1866مشروعي المقررين هذين 

 منذ شهر ورُحِّب به بكل حماسة وأجرأ على أن أقول           CD/1864ولقد اعتمد المقرر      
 سنة، بكل ارتياح من قبل الوفود الحاضرة هناك وكذلك في           ١٢ أو   ١١إن ذلك حدث بعد     

ويبدو لي أنه يجدر بنا أن نمضي قُدُماً، وأقول هذا          . ء البلدان مختلف العواصم بما في ذلك زعما     
ونحن نعرف أنكم   . أنانيّ، إلى حد ما، حيث إنني سأحل محلّكم في الأسبوع القادم          من منطلق   

وقد عقدنا اجتماعات بـشأنهما مـع       . قمتم بمشاورات واسعة النطاق بشأن هاتين الوثيقتين      
وعليه فـإنني   . روفة جيداً ونحن على اطلاع عليها جميعاً      فالمقترحات مع . المجموعات الإقليمية 

أود فقط أن أهيب بالوفود التي لم تتوصل بعد إلى مواقف نهائية أن تسعى إلى التوصـل إلى                  
تلك المواقف في أقرب وقت ممكن حتى يتسنى لنا اعتماد هذين المقررين ونمـضي قُـدُماً في                 

  .الاضطلاع بأعمالنا على وجه السرعة
وأرى أن سعادة سفير الصين     . أشكر وفد أستراليا الموقر   : )تكلم بالإسبانية ( الرئيس  

  .يود أن يأخذ الكلمة فليتفضل
. أرجو المعذرة لأخذ الكلمة مرة أخرى: )تكلم بالصينية() الصين (السيد وانغ كون  

 ـ               كري إنني أتفق تمام الاتفاق مع ما قاله وفد أستراليا الموقر منذ لحظة، وأود أن أعرب عن ش
وإنـني لأرى أن مـشروعي      . للرئيس الذي تولّى، بشكل رسمي، توزيع مشروعي المقررين       

. المقررين هذين يشكلان منطلقاً جيداً يمكّننا جميعاً استناداً إليه أن نتوصل إلى توافق في الآراء              
غير أن هناك قضية أثيرت وأود أن أطلب من الرئيس إيضاحها حتى يتسنى لي أن أرفع تقريراً                 

 الوثيقـة   تولكن أليس  CD/1864 تتعلق بتنفيذ الوثيقة     CD/1867فالوثيقة  . شأنها إلى بيجين  ب
CD/1866            تندرج ضمن الفئة ذاتها؟ وبعبارة أخرى، أليس ما تحتويه الوثيقة CD/1866  ،يدخل 
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وإلاّ فإن أحد المـشروعين يتعلـق       . CD/1866على الأقل، وجزئياً، ضمن إطار تنفيذ الوثيقة        
.  غير أنه ليس من الواضح تماماً علاقة المشروع الآخر في هذا الصدد            CD/1864ثيقة  بتنفيذ الو 

ح مـشاكل خاصـة   لكنني أظن أن هذه مسألة تقنية لا غير، ولست أدري هل إن ذلك يطر 
ولكن ربما أمكن الجمع بين مشروعي المقررين حتى يفهم الجميع أنهمـا            . بالنسبة إلى الرئيس  

  .CD/1864يتعلقان بتنفيذ الوثيقة 
أشكر سعادة سفير الصين الموقر على بيانه وأظن أنه على    : )تكلم بالإسبانية ( الرئيس  

 تشير إلى الطريق الذي     CD/1864وكما تعلمون فإن الوثيقة     . صواب فنحن نعالج مسألة تقنية    
رعية والخطوة الأولى على هذا الطريق، والمتمثلة في إنشاء الهيئات الف         . يتعين اتباعه والحالة هذه   

وهذا هـو الغـرض مـن       . ومناصب المنسقين الخاصين، تنطوي على تعيين أعضاء مكاتبها       
  .١٨٦٧ المقترح

وعندما نكون في موقف يمكّننا من اعتماد ذلك المقرر سيكون بوسعنا إقامة الهيكل               
الذي سيندرج ضمنه عملنا، ولم يجر وضع أسس الجدول الزمني ومناقشته فيما بيننا جميعاً إلا               

 تعطينا فكرة عن تعاقـب الأنـشطة الـتي يـتعين            CD/1866فالوثيقة  .  ذلك السياق  ضمن
وبناء عليه، أظن أن ذلك يعطينا صورة تمكننا من استشراف ما تريد الوثيقـة          . الاضطلاع بها 

CD/1864أن تقوله لنا .  
  هل هناك أي وفد آخر يود أن يدلي ببيان بشأن أي بند من بنود جدول أعمالنا؟  
كن هناك أحد يرغب في القيام بذلك فإنني أعتقد أنه ينبغي لنـا أن نـستغل   إذا لم ي    

الوقت المتاح لمواصلة مشاوراتنا حتى يتبين لنا ما إذا كنا نستطيع البت في المـسائل الثانويـة                
  .المعلقة والشروع في أنشطتنا كما يود جميعنا أن نفعل، على حسب فهمي

ين ومن أصدقائي ضـمن فريـق الـرئيس         أود، والحالة تلك، أن أطلب من المنسق        
 إذا ما كان بوسعنا أن نجتمع اليوم في تمام الساعة الرابعة عصراً في القاعة الـتي                 ٢٠٠٩ لعام

  .تعوّدنا الاجتماع فيها
كما أنوي الدعوة إلى عقد جلسة عامة صباح الغد في تمام الساعة العاشرة حتى نرى                 

  .بشأن المسائل التي نظرنا فيها صباح هذا اليومما إذا كان باستطاعتنا مواصلة مناقشاتنا 
هل هناك أي وفود تود أن تأخذ الكلمة بشأن هذه المسألة الأخيرة أيضاً؟ لا أرى أن           

  .أي وفد يريد ذلك في الوقت الحاضر
وبناء عليه، فإن جلستنا العامة القادمة ستنعقد صباح غد في تمام الساعة العاشرة في                

  .كراً لجميعكم على حضوركم هذا الصباحش. قاعة المجلس نفسها
  ٥٥/١٠رُفعت الجلسة الساعة 

        


